
我校召开师范类专业认证专家线上考查工作推进会 

10 月 20 日，我校在行知楼 11 层 1 号会议室召开师范类专业认

证专家线上考查工作推进会。校党委书记赵水民，党委副书记、校长

姚丽英，校领导寇福明、刘洪、郭继林、张旻、石凤珍、史水鸿、马

轶明、雷建设，各职能部室科级以上干部，各相关学院副处级以上干

部及师范类专业系主任、教研室主任，教务部和教学质量监控与督导

中心全体工作人员参会。会议由校党委副书记寇福明主持。 

会上，特邀专家东北师范大学赵长明教授以《提高认识 夯实基

础——迎接师范类专业认证专家组进校考查》为题，从认证专家的视

角，详细讲解了师范专业认证的要求、专家考查关注点、线上考查与

线下考查的相同与不同之处，有针对性地对我校此次做好专家线上考

查工作进行指导。 

教学质量监控与督导中心主任苏鹏，从线上考查工作要求、考查



日程安排、领导机构及分工情况，介绍了《山西大同大学师范类专业

二级认证专家线上考查工作方案》。 

会上东北师范大学赵长明教授应邀给全体参会人员做了“提高认

识，夯实基础，迎接师范类专业认证专家组进校考查”的主题培训。 

接着，教学质量监控与督导中心主任苏鹏对《师范类专业认证专

家线上考查工作方案》重点内容进行了介绍。学工部部长杨容、教务

部部长段彪瑞、文学院副院长（主持行政工作）张忠堂分别作表态发

言，大家一致表示要高度重视、加强沟通协作，按照线上考查工作方

案要求，全力以赴做好本职工作，确保师范专业认证工作圆满完成。 

姚丽英强调了此次专家线上考查工作推进会的重要意义，要进一

步增强大家的紧迫感，提升工作的凝聚力和针对性。姚校长重点谈了

四点意见：一是结合全国、山西省和我校师范专业认证实际，强调要

认清师范类专业认证形势，增强专业建设危机感。二是以化学专业认

证申请为例，强调要以师范类专业认证为机遇，增强专业发展内涵。

三是推进师范类专业认证面临的几大挑战：疫情防控增加认证工作难

度、线上考查提升认证工作复杂度、专家提前介入提高自查整改要求。

四是强调了做好师范类专业认证的重点工作和要求。各工作组必须尽

快开展工作，按要求认真做好认证材料准备工作，扎实做好访谈、座

谈和课程打磨工作，建立认证协调工作机制。最后，姚校长强调各单

位要高度重视，以高昂的斗志、精心的准备、热情的服务、细致的工

作，迎接线上认证“大考”，交上满意答卷，为学校高质量发展奠定

坚实的基础。 



最后，赵水民代表校党委对大家辛勤工作，做出的大量卓有成效

的工作表示衷心感谢。这次推进会，是迎接专家线上考查再动员、再

部署，要再次统一思想，凝心聚力，意义重大，希望参会人员能认真

领会精神，切实落实各项任务目标。赵书记就师范专业认证工作提了

三点意见：一是着眼学校发展大局，从学校专业整体布局的高度、 “十

四五”规划实现的力度、学校 2022 年重点任务完成的角度来把握师

范专业认证工作。二是要对照认证标准做好做实师范专业认证工作，

要坚持标准、明确方向，要扬长避短、积极应对，要模拟实战、提前

谋判。三是要强化组织领导、“中枢命令”、工作专班三项工作，强化

全员意识、细节意识、考核意识三个意识，统筹协调推进师范专业认

证工作。最后，赵书记强调让我们以党的二十大精神为指引，积极投

身师范专业认证，真心热情迎接专家考查，踔厉奋发、勇毅前行，努

力推动学校本科教学工作再上新台阶。（彭喜保 马文睿） 

 


